



Vortrag

Donnerstag, 05. Oktober 2023, 09:30 Uhr

„Geopolitik – eine Erklärung für alles?“

Vortragender: Ralf Schuster
Geopolitischer Experte

Lecture

Thursday, 05th October 2023, 09:30 am

“Geopolitics - an explanation for everything?”

Speaker: Ralf Schuster
Geopolitical Expert

Vorträge

Donnerstag, 05. Oktober 2023, 09:30 Uhr

Lectures

Thursday, 5th October 2023, 09:30 am

In der Geopolitik geht es vor allem um die Frage, welchen Einfluss geografische Faktoren auf Politik, Gesellschaft und insbesondere auf Märkte nehmen. Europäische Unternehmen spüren die Auswirkungen der aktuellen geopolitischen Lage unter anderem durch Lieferkettenprobleme und volatile Energiepreise. Als Gegenmittel kursieren Empfehlungen wie De-Coupling, De-Risking, Near-Shoring, Friend-Shoring uvm. Folgt hier wieder auf die Diagnose die Behandlungsempfehlung, ohne den „Patienten“ ausreichend über die Krankheit und die Risiken und Nebenwirkungen der Medikation aufzuklären?



In meinem Vortrag werde ich auf die Grundlagen der Geopolitik eingehen. Nichts ist so komplex wie es scheint! Wie in der Wirtschaft so ist es auch in der Geopolitik zentral, die Interessenslage des Gegenübers zu verstehen. Nach dem Prinzip „Know your Fienemies“ schauen wir auf die unterschiedlichen Motivationen und Reaktionen der zentralen Spieler. Hierbei sind Perspektivewechsel von zentraler Bedeutung, der uns aktuell in der deutschen und europäischen Medienlandschaft schwerfällt. Wie schaut der „Globale Süden“ auf den „Westen“? Eine wertfreie und neutrale Betrachtung ist notwendig, um Transparenz in die unterschiedlichen Strategien zu bringen. Wie sagte Albert Einstein so treffend? „Der gesunde Menschenverstand ist nur eine Anhäufung von Vorurteilen, die man bis zum 18. Lebensjahr erworben hat.“ Daher gilt es, Vorurteile aufzulösen und mit dem schwarz-weiß Denken zu brechen. Die Zukunft der Welt – und auch die der europäischen Wirtschaft – liegt in der Kooperation und nicht in der Konfrontation.

Freuen Sie sich auf einen spannenden, teils provokanten aber auch unterhaltsamen Vortrag, der Ihnen alternative Perspektiven auf die aktuellen geopolitischen Entwicklungen aufzeigen wird. Ziel des Vortrages ist nicht die „eine Medikation“, sondern die Möglichkeit sich besser informiert als Unternehmen für eine maßgeschneiderte Behandlung zu entscheiden.

Zur Person

Ralf Schuster ist Geopolitischer Experte der Helaba und Geopolitischer Berater der GHA-German Health Alliance

Geopolitics is primarily about the impact of geographic factors on politics, society, and especially markets. European companies are feeling the effects of the current geopolitical situation through supply chain problems and volatile energy prices, among other things. Recommendations such as de-coupling, de-risking, near-shoring, friend-shoring and many more are circulating as antidotes. Is the diagnosis again followed by a treatment

recommendation without sufficiently informing the „patient“ about the disease and the risks and side effects of the medication?

In my presentation I will talk about the basics of geopolitics. Nothing is as complex as it seems! As in business, it is central in geopolitics to understand the interests of the counterpart. Following the principle „Know your Fienemies“ we look at the different motivations and reactions of the central players. In this context, changes of perspective are of central importance, which we currently find difficult in the European media landscape. How does the „Global South“ look at the „West“? A value-free and neutral view is necessary to bring transparency to the different strategies. How did Albert Einstein put it so aptly? „Common sense is only an accumulation of prejudices acquired by the age of 18.“ Therefore, it is necessary to dissolve prejudices and break with black-and-white thinking. The future of the world - and also that of the European economy - lies in cooperation and not in confrontation.

Look forward to an exciting, partly provocative but also entertaining lecture, which will show you alternative perspectives on the current geopolitical developments. The aim of the lecture is not the „one medication“, but the possibility to decide better informed than companies for a customized treatment.

On the lecturer

Ralf Schuster is a geopolitical expert at Helaba and geopolitical advisor to the GHA-German Health Alliance - an initiative of the BDI (German Federation of Industries). As a border crosser between finance and the real economy, he was active for the German exporting medical technology industry for almost 20 years, most recently as head of the government relations office in Berlin. He is familiar

– eine Initiative des BDI. Als Grenzgänger zwischen Finanz- und Realwirtschaft war er fast 20 Jahre für die deutsche exportierende Medizintechnik aktiv, zuletzt als Leiter des Büros für Regierungsbeziehungen in Berlin. Die wirtschaftlichen und politischen Belange von über 100 Schwellen- und Entwicklungsländern sind ihm durch seine annähernd 40 Jahre Engagement für den deutschen Außenhandel aus eigener Anschauung bekannt.

Ferner ist er langjähriges Präsidiumsmitglied der Ghorfa – Arab-German Chamber of Commerce and Industry und Mitglied im Internationalen Club im Auswärtigen Amt

Ralf Schuster

Geopolitical Strategist & Speaker /
Geopolitischer Experte & Redner



with the economic and political concerns of more than 100 emerging economies through his nearly 40 years of involvement in German foreign trade.

He is also a long-standing member of the Presidential Board of Ghorfa - Arab-German Chamber of Commerce and Industry and a member of the International Club at the German Foreign Office.